
春節零售業大豐收
六福生意額升三成 莎莎銷售增16%

連雲港擬設中日韓自貿先導區
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旺區舖租勁加 珠寶商喊「兇狠」
旺區商舖出租金額
位置 面積 月租 呎價

（呎）（萬元） （元）

銅鑼灣羅素街58號
500 140 2,800

地下

銅鑼灣利園山道
700 143 2,043

27A-C號地下

銅鑼灣啟超道
1,491 150 1,006

12號地下

銅鑼灣恩平道
478 31 649

54號地下

銅鑼灣波斯富街
250 16 640

77-83號地下
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香港文匯報訊（記者 李永青）受惠於本港經濟好轉，不少市民獲發

花紅或雙糧，加上大批內地豪客來港購物，刺激農曆新年期間本港零

售業生意大旺特旺。珠寶金行的生意至少升兩至三成，六福

及金至尊在農曆新年期間生意均大升約三成。

香港文匯報訊（記者 吳嘉昊 南京報道）中日韓自由貿易區建設的

探討和互動已進入起步階段，江蘇連雲港市市委書記王建華在江蘇省

兩會上透露，當地已向國務院申請在連雲港設立中日韓自貿區先導

區，使連雲港口岸與霍爾果斯口岸東西呼應，促之成為東亞

經濟共同體的戰略支點。

搶攻內地購物團客
恒地全年擬接逾百團
香港文匯報訊 內地客消費力強勁，為搶內地客商

機，不少大型商場都安排內地旅客組團來港消費，
其中㞫基兆業商場計劃重點開拓內地客源，擬全年
接待超過100團內地旅客。

㞫基兆業商場在今年1月至2月份農曆年前後，接
待多達20團約1,000名內地旅客參加「新春年貨購物
團」，人均消費達4,000至5,000元，部分內地旅客更
花費數萬元購物。除了賀年禮品外，最受內地旅客
歡迎的產品包括日常用品及化妝品等，料這批內地
旅客總消費額逾500萬元。

時代新春內地客生意佔半
新地旗下apm商場舉辦來自深圳的「春節旅客拜

年團」，總結農曆新年推廣期間至2月6日，apm已招
待43團合計約1,800名旅客，總消費額約760萬元，
人均消費約4,200元，較去年升兩成半。

另一購物熱點銅鑼灣時代廣場，其董事凌緣庭亦
表示，農曆新年期間，人流按年上升10%，帶動商
戶生意額增長20%，而初一至初四的一半銷售來自
內地旅客，因天氣轉冷及內地旅客佔比增加，個別
男裝店舖的生意額比去年同期多一倍。

洪丕正：不擔心有撤資潮
香港文匯報訊（記者 李永

青）對於近期港股跌多升
少，令人擔心與資金撤出香
港有關。渣打香港行政總裁
洪丕正（見圖）認為，在美
國量化寬鬆政策下，資金流
向高增長的地區，而亞洲是
資金凈流入地區，資金從西
向東移的趨勢不會改變，而
資金經常進出亦屬正常情

況，故不擔心香港會有撤資潮。
被問及近期人行加息之影響，洪丕正指出，內地加

息屬市場預期之內，因為內地通脹壓力大，而過去
兩、三個月貨幣政策從緊，預料未來半年人行有機會
再度加息，至於加息速度和幅度則要視情況而定。

他又希望，本港人民幣存款會有更多出路，例如
貸款及投資產品，令本地人民幣業務更平均發展。
談及人民幣匯率走勢，洪丕正相信，內地當局希望
人民幣幣值平穩，今年人民幣匯率不會大幅波動，
更不會出現一次過升值。

至於美國息率走向方面，他預計，美國在未來半
年內加息的機會不大，因為美國希望失業率下降及
樓宇價格回穩，提前加息將損害經濟復甦步伐。

寧波港上月吞吐量創新高

據悉，中日韓自由貿易區這一設想於
2002年首次被提出，中日韓三國領導人首
先同意開展相關民間研究。在去年5月的
第三次中日韓領導人會議上，一致同意加
快推進「中日韓自由貿易區」建設步伐，
決定於2011年在韓國設立三國合作秘書
處，爭取2012年前完成中日韓自貿區聯合
研究，盡快完成三國投資協議談判。

順應內地擴大開放、開闢區域集團化新
經濟的發展趨勢，中日韓自由貿易區的選
址定點列入國家決策層面。按照「抵近運
輸」的國際慣例原則，或於大連、天津、
青島至連雲港一線的港口城市之間選擇。
連雲港市市委書記王建華表示，和日、韓
兩國隔海相望的連雲港，作為新亞歐大陸
橋的東橋頭堡，按照自由貿易區的建區宗
旨要求衡量，以其獨特的經濟區位優勢和
輻射能力或將列入三國自由貿易區定點的
候選範圍。

逾千億中日生態科技城落戶
據悉，連雲港與日本的經貿往來日益頻

繁，已有100多家日資企業在連雲港興辦

了合作項目，總投資200億美元(約1,318億
元人民幣)的中日生態科技城合作項目已
進入落戶建設階段。王建華透露，當地正
在強化與日韓對接，全力推進日本生態科
技城項目，強化與日韓重點城市的聯合和
配合，在保稅港區、中日韓自由貿易區先
導區建設上爭取得到日本、韓國中央政府
的支持，把連雲港建設成為東亞經濟共同
體的戰略支點。

王建華並表示，連雲港方面計劃加快蘭
州、鄭州、成都、烏魯木齊、霍爾果斯以
及哈薩克斯坦、烏茲別克斯坦等地物流場
站的佈局，吸引中西部地區和中亞國家到
當地設立物流和加工基地，以強化連雲港
對亞歐大陸橋沿線的支撐。

定位為新亞歐大陸橋頭堡
在此前國務院通過實施的《江蘇沿海地

區發展規劃》中，對連雲港的定位為「內
地重要的綜合交通樞紐、輻射帶動能力強
的新亞歐大陸橋東方橋頭堡」。作為該戰
略的龍頭城市，2010年連雲港實現
GDP1,150億元人民幣，港口實現貨物吞

吐量1.35億噸、集裝箱387萬標箱、外貿吞
吐量7,300萬噸；完成海鐵聯運23萬標箱，
位列全國第三，其中新亞歐大陸橋過境集
裝箱8.5萬標箱，同比增長46.2%，居全國
首位。

王建華又透露，香港現代貨箱碼頭有限
公司(MTL)在前期成功投資蘇州太倉港的
基礎上，已與連雲港港達成在北碼頭建設
大型集裝箱碼頭的合作，預計年內將開工
落實，建設公共碼頭、港區、物流等，吸

引國內外航線，推動港口集裝箱的發展。

冀地區生產總值年增逾15%
王建華表示，「十二五」期間，連雲港

將確保地區生產總值年均增長15%以上，
財政總收入達到1,000億元人民幣，培育
出新醫藥、新材料、新能源、鋼鐵、石
化、造船六大千億產業，工業總產值突破
萬億元大關，港口吞吐量力爭3億噸，集
裝箱運量力爭1,000萬標箱。

香港文匯報訊（記者 沈婷 南京報道）從正在召開的
江蘇省兩會獲悉，江蘇全省去年實現GDP突破4萬億元，
經濟總量僅次於廣東、位居內地次席。當地仍將進一步
增強擴大內需的經濟拉動力，今年計劃儲備並實施220個
重大項目，總投資逾2萬億元(人民幣，下同)，並將放寬
民間資本的市場准入，支持進入基礎產業、市政公用事
業、金融服務等領域。

去年人均GDP突破5萬元
江蘇代省長李學勇作政府工作報告稱，去年江蘇GDP

達40,903億元，增長12.6%，高於年度預期目標2.6個百分

點，人均GDP突破5萬元，相當於7,700美元；財政總收
入11,743億元，其中地方一般預算收入4,080億元。社會
消費品零售總額13,482億元，消費成為經濟增長最大拉
動力；全社會固定資產投資23,187億元，民間投資佔全
社會投資比重達64.2%，經濟運行「高開穩走」。

據悉，江蘇所制定的2011年度經濟社會發展預期目標
中，㠥力強調增加有效投入，在保持投資合理增長的同
時優化投資結構。當地今年將集中力量組織實施220個省
級重點項目，總投資21,919億元，較去年增長27%，平均
單體規模100億元，增長16.3%。其中實施項目200個，總
投資17,019億元，年度投資3,835億元，儲備項目20個，

總投資4,900億元。
李學勇表示，在基礎設施方面，將以鐵路、機場、港

口、能源、水利、信息為重點，加快推進寧杭寧安城際
鐵路、京滬高鐵江蘇段、鐵路南京樞紐站、連雲港30萬
噸級航道、泰州大橋、南京四橋、蘇中江都機場、長江
南京以下12.5米深航道整治、南水北調一期等重點工程
建設。

放寬民間資本投社會事業
為保證在建、續建重大項目的資金需求，江蘇省發改

委方面表示，將放寬民間資本的市場准入，提高其在社
會投資中的比重，通過改革行業管理體制，支持民間資
本進入基礎產業、基礎設施、市政公用事業、社會事
業、金融服務等領域，並鼓勵民間資本參與當地規劃的
新興產業倍增、服務業提速、傳統產業升級「三大計劃」
及沿海開發部署，創造公平競爭、平等准入市場環境。

■寧波港1月完成集裝箱吞吐量126.13萬標準箱，
增長30.6%。

■連雲港市市委書記王建華指，已向國務院申請在連雲港設立中日韓自貿區先導
區，冀成東亞經濟共同體的戰略支點。 香港文匯報記者吳嘉昊攝

江蘇擬投逾2萬億推220項目

香港文匯報訊（記者 茅建興、通訊員 周波 寧波

報道）新年伊始，從寧波港口傳來生產捷報：貨物
吞吐量、集裝箱吞吐量均創月度歷史新高。

據生產快報顯示，全港完成貨物吞吐量3,660萬
噸，同比增長12%；完成集裝箱吞吐量126.13萬標
準箱，同比增長30.6%，港口生產實現了「開門
紅」。

1月份，寧波港口又新開1條印巴航線。截至1月
底，寧波港口共有集裝箱航線229條，其中遠洋幹線
123條，佔航線總數的53.7%。月度集裝箱航班達
1,338班，其中遠洋幹線達559班，完成吞吐量94.9萬
標準箱，佔月度總箱量的七成多，同比增長35.5%，
進一步加強寧波港口深水樞紐港的地位。

寧波港集團公司積極推進礦石、石化、煤炭、件
雜貨運輸服務體系建設，確保貨物吞吐量穩定增
長。

據生產快報統計，1月份，寧波港品鐵礦石接卸量
完成380萬噸，同比增長15.8%；原油接卸量完成310
萬噸，同比增長33.6%。液化品、進口糧食、鋼材等
散雜貨均保持穩定增長。

黔磷化工「變廢為寶」技術過關
香港文匯報訊（記者 前方）由貴州省科技廳牽頭

組織完成的「十一五」國家科技支撐計劃項目「複
雜難處理磷礦資源高效開發利用及深加工關鍵技術
研究」日前通過科技部驗收。

「複雜難處理磷礦資源高效開發利用及深加工關
鍵技術研究」項目針對內地緊缺的磷礦資源，重點
提高資源的綜合利用率，特別是推動磷資源精深加
工產業鏈的延伸和產品結構調整，開展廢渣的綜合
利用，改善環境，形成一批具有自主知識產權的科
技成果、專利，提升磷工業整體技術水平，為磷工
業可持續發展提供技術支撐。

該項目共設置10個課題，參加研發單位18個，獲
得國家財政資助6,330萬元人民幣，是科技部下達地
方的最大一個項目。

香港資源主席黃英豪表示，旗下金至尊
在今年農曆年三十至年初七期間港澳區自
營店營業額按年升三成，平均店舖銷售額
亦升三成，人均銷售額升22%。有錶行表
示，農曆新年期間生意多了兩、三成，因
為不少內地客戶來港旅遊之餘，都會購買
幾隻價值幾萬元，甚至過十萬元的最新款
名錶，當中不少作送禮之用，他們通常早
已選定款式，只要略為檢查產品，二話不
說便付款，十分豪爽。

金至尊人均銷售額升22%
化妝品零售連鎖店莎莎亦取得佳績，在

2月3日至2月9日期間港澳區零售額按年升
16%，交易宗數及平均每宗交易金額均錄
得增長。莎莎主席及行政總裁郭少明表
示，農曆新年期間，內地訪港旅客帶動店

舖人流增加，加上本地顧客消費意慾提
升，莎莎港澳地區的零售業務錄得雙位數
增長。

另外，商場方面更加丁財兩旺，新地旗
下12個商場在2月2日至6日期間，總人流
升16%至699萬人次，生意額亦升18%至
1.4億元，平均每日做2,800萬生意。另一
大型商場時代廣場同樣丁財兩旺，董事凌
緣庭說，農曆新年期間，人流及生意額分
別按年升一成及兩成。至於apm商場在2
月2日至6日的人流達169萬，較去年升約
15%，商場營業額達4,700萬元，較去年升
約20%，當中潮流首飾、數碼影音、餐飲
及時裝生意也不俗。

apm新春營業額達4700萬
新鴻基地產代理租務總經理馮秀炎表

示，apm邀請人氣潮流組合C All Stars表
演，又有變臉變衫國粹及國寶級龍袍展，
令其農曆大除夕人流錄得逾49.5萬人次，
較去年升近10%，單日營業額約1,700萬
元，升約25%。她說，受惠於經濟理想，
不少公司大發花紅，促使市民消費意慾強
勁，刺激旗下商場均有不俗表現。

㞫基兆業旗下七大商場在農曆新年期間
顧客人流及商戶營業額均全面報升。㞫基
兆業商場發言人指，新春期間人流暢旺，
旗下將軍澳MCP新都城中心初一至初七
錄得近140萬人次，料旗下七大商場於2月
份人流可達超過1,700萬人次，增幅約一
成，商戶生意額則約有15%至20%增長。

香港文匯報訊（記者 李永青）農曆新年期間，零售業丁財兩
旺，但旺區業主的加租幅度驚人，有些甚至以倍數計，連經營
金至尊的香港資源主席黃英豪亦形容，近期銅鑼灣及尖沙咀等
旅客旺區舖租加幅「兇狠」，加幅並非以多少成來計算，而是以
倍計，一個千餘呎的舖位，月租亦叫到70萬、80萬元，令不少
零售業難以維持下去，結果可能只得珠寶金行和國際知名品牌
店有力承租。

黃英豪：旺區加舖租以倍計
面對租金高企，黃英豪承認，連他們這些珠寶金行亦漸漸感

到吃力。「我們賣的產品售價較高，所以生意可以維持到，亦
因為租貴很多人頂唔順，多了空舖，不少代理找我們睇舖，亦
讓我們多了租靚位的機會，但都要計計數。」

事實上，租金急漲，連一些實力雄厚的老闆亦捱不起貴租，
立法會批發及零售界議員方剛，旗下時裝品牌EPISODE旗艦店
位於中環皇后大道中娛樂行地下及地庫，面積約共9,300平方

呎，開業已數十年，最終亦捱不了貴租，將在下星期結業。

方剛：敵不過貴租 無奈割愛
方剛慨歎，該店現時每個月租金130萬元，今年3月租約期便

滿，業主要加租金，但他只能負擔月租180萬元，豈料被著名品
牌以逾200萬元月租，成功搶得舖位。他指出，若要承租下去，
租金支出由130萬元急升至200多萬元，每年單是租金開支就高
出千萬元，「要賣多少件衫，才可以回本﹖」

儘管他對現舖捨不得亦無能為力，最慘是早前尋遍整個中環
也未能物色合適新舖位，只好轉攻區內數千呎的樓上舖，主要
招待貴賓客戶。

對於租金飆升，業界人士認為，主要是內地自由行勁升有關，
由於不少內地客戶屬消費豪客，若想做自由行生意，必須出更高
租金才能擠進這些旺區，最終在旺區見到的店舖的種類愈來愈單
一化，都是名牌店、錶行、珠寶金行或銀行，其它小生意根本難
以負擔高昂的租金，只能搬到非最旺地段或樓上舖。

■內地旅客帶動，多個商場在新春期間都丁財兩旺，生意額均有可觀的增長。圖為
apm商場舉辦的「春節旅客拜年團」。


